



Miércoles 27 de marzo de 2024

ELECCIONES 2024

A partir de mañana, 28 de marzo de 2024, en el sitio web de la Facultad de Ciencias Humanas - <https://juntaelectoral.humanas.unlpam.edu.ar/inicio> - estarán disponibles para su consulta los padrones correspondientes a las Sedes General Pico y Santa Rosa de la Facultad de Ciencias Humanas. El Cronograma Electoral vigente estipula el día 19 de abril del corriente, a las 13 horas, como fecha límite de reclamos para tachas e inclusiones.

ABIERTA LA PREINSCRIPCIÓN A ESPECIALIZACIÓN Y MAESTRÍA EN EDUCACIÓN SUPERIOR

La Secretaría de Investigación y Posgrado de la Facultad informa que se encuentra abierta hasta el 5 de abril la pre-inscripción para las carreras de posgrado Especialización en Docencia en Educación Superior y Maestría en Docencia en Educación Superior, que dictarán en la Facultad de Ciencias Humanas bajo modalidad a distancia.

La Maestría en Docencia en Educación Superior se propone desarrollar la capacidad para formular, implementar y evaluar proyectos de investigación en el campo pedagógico en general y en el dominio de la didáctica de la disciplina a la que adscribe la/el maestranda/o en la educación superior. A ese fin, se adoptará un enfoque centrado en el estudio de las problemáticas de la educación superior con permanente referencia a la experiencia de las/os maestrandas/os en su historia académica y en su actividad como docentes y, eventualmente, en la gestión de instituciones de educación superior. Se construirá, de este modo, teoría basada sobre el estudio de las concepciones de diferentes autoras/es, desde una perspectiva histórica y de actualidad, y de la reflexión de las/os participantes, con el propósito de construir un texto personal y colectivo con nuevos significados, que permitan dar cuenta de las variadas problemáticas que hoy reclaman soluciones nuevas en este nivel educativo.

Por su parte, la Especialización en Docencia en Educación Superior ofrecerá a docentes que provienen de distintos campos disciplinares, una formación académica y profesional de calidad que redunde en el mejoramiento de las prácticas de enseñanza en el nivel superior. Se profundizará en la formación para la docencia, la gestión y la extensión, en un proceso continuo de reflexión que atienda a las demandas de los contextos socio-políticos actuales y su proyección al futuro. Asimismo, la educación a distancia permite ofrecer a las/os destinatarias/os estrategias que promuevan el desarrollo de sus propias trayectorias, de manera autónoma.

El formulario de pre-inscripción y la información sobre las carreras está disponible en la página web de la Facultad de Ciencias Humanas.

https://www.humanas.unlpam.edu.ar/carreras/posgrado/Maestria/Docencia_en_Educacion_Superior_a_distancia

https://www.humanas.unlpam.edu.ar/carreras/posgrado/Especializacion/Docencia_en_Educacion_Superior_a_distancia

MAESTRÍA EN ESTUDIOS SOCIALES Y CULTURALES: INSCRIBEN PARA EL SEMINARIO DE PULLEIRO

La Secretaría de Investigación y Posgrado de la Facultad informa que se encuentra abierta la inscripción para el seminario de posgrado *"Introducción a las teorías críticas latinoamericanas. Itinerarios del pensamiento crítico latinoamericano: intelectuales, cultura y política en el siglo XX"* que dictará el profesor y doctor Adrián Pulleiro en el marco de la Maestría en Estudios Sociales y Culturales.

El seminario tiene como objetivos específicos: "Describir un mapa de cada uno de esos contextos históricos construido en función de los procesos locales, las figuras del mundo intelectual y los aportes conceptuales más relevantes y representativos en cada contexto. Analizar la dimensión conceptual de esos aportes reponiendo la trama simbólica que condicionó cada desarrollo y los debates político-intelectuales a los que, en cada caso, intentaron dar respuesta. Reconstruir los contextos de emergencia que hacen específicamente a la producción intelectual y a la circulación de las ideas".

El seminario se dictará bajo modalidad a distancia, con una carga de 48 hs. Se dictará de manera virtual los días jueves, de 18 a 21 hs, en las siguientes fechas: 9, 16, 23 y 30 de mayo y 6, 13 y 27 de junio.

Las inscripciones se realizan a través del siguiente [formulario web](#).

BECAS DOCTORALES DE CONICET

Ayer, 26 de marzo, se publicaron los resultados de la Convocatoria de Becas Internas Doctorales 2023 del CONICET. Este año, se otorgaron 600 becas en las modalidades Temas Generales, Temas Estratégicos y CIT. Para el área disciplinar "Historia, Geografía, Antropología Social y Cultural", tan solo se otorgaron 17 becas para las postulaciones de todo el país.

Dos becas fueron otorgadas a integrantes de nuestra Facultad: el profesor Mariano López Rasch y la profesora Bárbara Lucero.

El prof. López Rasch (Departamento de Geografía, FCH-UNLPam) llevará adelante el proyecto "Estrategias, territorialidades y políticas en la actividad hortícola del periurbano del área metropolitana de Santa Rosa, La Pampa", bajo la dirección de la Dra. María Eugenia Comerci.

La prof. Lucero (IEHSOLP; CONICET-UNLPAM) abordará la problemática de las "Juventudes políticas desde una escala subnacional: trayectorias, experiencias y activismo en democracia (La Pampa, 1983-2001)", con la dirección de las Dras. Marisa Moroni y María Virginia Mellado.

Felicitamos a Mariano, Bárbara y a sus directoras por este logro, que da cuenta del trabajo sostenido por nuestros equipos e institutos de investigación y el lugar ocupado por la Facultad en la región, en un contexto marcado por los recortes en Ciencia y Tecnología y los ataques contra las Ciencias Humanas y Sociales.

FESTIVAL “ELIJO CRECER. CIENCIA X ARGENTINA”

El Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Humanas declaró de interés la realización del Festival “Elijo Crecer. Ciencia x Argentina”, organizado en defensa de la ciencia y la investigación y contra las políticas nacionales de destrucción del sistema científico y tecnológico.

La actividad se realizará el 6 de abril del corriente en diversos lugares de todo el país y, en nuestra provincia, organizado por investigadoras e investigadores de la UNLPam y el Nodo CONICET La Pampa, tendrá lugar en la Plaza San Martín de la ciudad de Santa Rosa.

En la Declaración, el cuerpo directivo invita a docentes, estudiantes, comunidad graduada y nodocentes de esta Facultad a participar del Festival, a la vez que propone al Consejo Superior de la UNLPam la declaración de interés institucional del citado Festival.

PRESENTAN EL LIBRO “SONIDOS DE LA TIERRA”

El viernes 5 de abril, a las 19:30 hs, en el Salón del Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Humanas, sito en Gil 353, 2do piso, de la ciudad de Santa Rosa, se realizará la presentación del libro “Sonidos de esta tierra”, del Dr. Carlos Juan Schulz.

El texto es un homenaje al profesor Roberto I. Petit de Meurville. La actividad -avalada por la Resolución 034-CD-2024- contará con la participación de Ricardo Vinaya, prologuista de la obra, y el grupo “Sonidos de esta tierra”.

SE EXTIENDE PLAZO DE INSCRIPCIÓN A PASANTÍAS EN HISTORIA Y LETRAS

Hasta el 5 de abril estará abierta la inscripción para las y los estudiantes del Departamento de Historia, de la Facultad de Ciencias Humanas de la UNLPam.

Se seleccionará un/a (1) estudiante del Departamento de Historia, para cubrir una (1) pasantía rentada en la Dirección Provincial del Patrimonio Cultural, dependiente de la Secretaría de Cultura del Gobierno de la Provincia de La Pampa.

Inscripción: <https://forms.gle/HZYaagiv5er3s4sq6>

Por su parte, hasta el 5 de abril estará abierta la inscripción para las y los estudiantes de la carrera Profesorado en Letras, de la Facultad de Ciencias Humanas de la UNLPam.

Se seleccionará un/a (1) o dos (2) estudiantes del Profesorado en Letras, para cubrir una (1) o dos (2) pasantías rentadas en el área de Comunicación y Prensa del Ministerio de Gobierno y Asuntos Municipales (la cantidad de pasantías será decidida por el organismo requirente)

El/La pasante desarrollará tareas de redacción y control de textos para la comunicación de prensa.

Inscripción: <https://forms.gle/2SLuPbS4Wsr9S6XEA>

Requisitos y más información: <https://www.humanas.unlpam.edu.ar/estud.../pasantias-y-becas>

BECAS MANUEL BELGRANO

La Secretaría Bienestar Universitario de la UNLPam informa que hasta el 15 de abril está abierta la inscripción para las [Becas Manuel Belgrano](#). Ya se encuentra publicado el listado definitivo de las carreras incluidas en esta convocatoria.

Este año se ha ampliado la sublínea de Filosofía y Educación, que ahora incluye carreras de formación docente de nivel universitario. Las carreras de la Facultad de Ciencias Humanas incluidas en esta convocatoria son: Licenciatura en Geografía, Profesorado en Educación Inicial y Profesorado en Educación Primaria.

El listado completo puede consultarse en el siguiente link:

<https://becasmanuelbelgrano.educacion.gob.ar/admin/listacarreras.php>

Las Becas tienen una duración de 12 meses, pueden renovarse cada año hasta un máximo de 3 años en las carreras de pregrado y de 5 años en las carreras de grado.

Los objetivos de las becas son promover el ingreso, la continuidad y la graduación de estudiantes en disciplinas centrales para el desarrollo económico y social e impulsar la vinculación estratégica entre las universidades públicas, el sistema tecnológico-productivo nacional y el mercado laboral.